

Les Amis de L'ÉGYPTE



ANCIENNE

SAMEDI 28 SEPTEMBRE à 17 H
SALLE MÉDITERRANÉE à SAINT ESTÈVE

Les défunts parlent encore aux vivants.

Quelques autobiographies notables du Moyen Empire

Les autobiographies de l'Égypte ancienne témoignent d'un dialogue original et permanent entre l'au-delà et l'ici-bas, entre le monde des disparus et celui des vivants. Ce genre littéraire, si abondamment représenté, nous permet de pénétrer au cœur de la culture pharaonique et de rencontrer quelques personnages illustres en leur temps, depuis l'Ancien Empire jusqu'aux époques tardives. Les autobiographies du Moyen Empire (env. 2000-1800 av. notre ère), comme celle du chancelier Khéty, du maître-artisan Irtysen, du gouverneur Amenemhat, du vizir Montouhotep ou d'Antef fils de Sénet, se signalent par leurs qualités formelles et leur invention, à un moment où les « belles lettres », sous l'impulsion du pouvoir en place, connaissent précisément un épanouissement spectaculaire.



Conférence présentée par Monsieur

Bernard MATHIEU

Professeur à l'Université Paul Valéry Montpellier III, ancien Directeur de l'I.F.A.O

TEL : 04 68 92 22 01

Site : <http://ancienegypte.fr>

E. mail : scribe.thot@gmail.com

ENTREE : 6 €